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近日安庆天气情况：
今日，中雨，26-33℃；

明日，小雨，25-33℃。

本报讯 （全媒体记者 刘
惠子） 端午假期过后，家里湿
度计几乎“爆表”。早晨最低温
度 27℃左右，这么高的起始温
度，再加上暖湿气流的增强，
白天气温最高可以攀至 33℃以
上，在这样一个高温高湿的天
气里，市民要时常保持家中通
风清洁，防止霉菌滋生。在暖
湿气流的作用下，宜城今日有
明显的降雨过程。

在梅雨时节，会有一条连成
线的主雨带，在江南和华南之间
来回摆动，但是最近几次副热带
高压异常“调皮”，上蹿下跳，
并没有形成一条完整的雨带，所
以近几次的雨水大多都是局地强
对流天气带来的强降水。安庆气
象台昨日说，本周我市多阵性降
水，其中 17 日前后全市有一次
较强降水过程，谨防强降水时段
伴随的雷电、雷雨大风等强对流
天气。未来三天，整个安徽省的
主雨带位于淮河以南，并伴有短
时强降水和 8～9 级雷雨大风等
强对流天气，其中淮河以南局部
地区有大雨到暴雨。19 日后雨
带继续南压，全省降水减弱。

多雨潮湿的季节很适宜肠道
病菌和霉菌生长，因而极易诱发
夏季急性肠道传染病和食物中
毒，如痢疾、腹泻等。果蔬一定
要洗干净后再吃，隔夜饭最好不
吃，不吃直接从冰箱中取出的食
品，应等其温度回升或加热后再
吃。饮食应清淡和多样化，多食
营养丰富的果蔬和蛋白质，并适
当食用姜、葱、蒜、醋，既能杀
菌防病，又能健脾开胃。可多食
绿豆、百合、黄瓜、豆芽、鸭
肉、冬菇、紫菜、西瓜、番茄、
赤小豆、南瓜等食物，同时也可
配合药膳进行调理。

今日有明显降雨
温度仍居高不下□ 全媒体记者 杨勇 文/图

每个城市的动物园都是小朋
友最喜欢游玩的地方，儿时和动
物第一张合影可能就在动物园，
那里也许是留下童年记忆最深的
地方。然而 5 月初杭州野生动物
园 3 只金钱豹出逃，5 月 20 日安
庆“鸵鸟进城”，5 月 23 日蚌埠市
张公山动物园老虎袭击饲养员，
让动物安全和动物园安全保护措
施成为市民关注的焦点，那么我
市动物园动物安全及保护措施情
况如何，记者就此进行了调查和
探访。

笼舍老旧且动物“无精打采”

5 月 25 日，记者来到安庆市动
物园，在大门的右后方看到狒狒
笼舍锈迹斑斑，狒狒正背对着游
客悠闲地吃着胡萝卜，大门正面
的鸽子房顶上不少红色瓦片已经
发白。

走进园内，发现一只狼孤独的
在笼舍内左右“踱步”，狼舍的围墙
上铺满青苔且锈迹斑斑，笼舍之间
白色石头砌成的隔离墙始建于上
世纪 60 年代，距今已有 50 年。当
来到狮子、豹子和老虎笼舍，看到
金钱豹趴在笼舍的拐角处呆呆看
着笼外，一动不动，隔壁的一头公
狮子懒洋洋靠在笼舍边“低头沉
思”，喊它也“无动于衷”，秃鹫馆的
顶部被 5 月初的一场大风吹破还
未修复，秃鹫暂时关在狼舍的隔
壁，只能在地上拍打翅膀，没有空
间让它飞翔。

市动物园园长江根田告诉记
者，安庆市动物园是省内最早建
成 的 一 批 动 物 园 ，始 建 于 1956
年 ，从 建 园 初 期 占 地 面 积 约 20
亩 ，动 物 种 类 十 几 种 ，发 展 到 占
地 面 积 约 50 亩 ，动 物 种 类 近 50
余种。

市民希望尽快搬迁到近郊

“20 年前来过一次，这次是带
外孙过来游玩，现在的动物园离
市区太近，建议搬迁到近郊，不仅
能改善菱湖公园的环境，还能消
除安全隐患。”正在动物园游玩的
刘先生说。陈先生告诉记者，“十
几 年 前 外 地 亲 戚 来 动 物 园 游 玩
后，很失望，觉得动物园太小，动
物种类也不多，现在好像也没什
么变化。”

动物园周边居民有何建议，记
者随后进行了走访，“当时考虑在
公园旁边环境好、空气好、散步方
便，现在真是后悔不已，动物进入
下半夜后会准时吼叫，每年春季更
严重，河马、狮子会一起吼叫，半夜
常常会被吵醒。空气中还会弥漫着
动物的排泄物气味，家里必须全天
候关闭门窗，屋内空气不能流通，
希望动物园能早点搬迁。”居住地
离动物园仅一墙之隔的鲍先生告诉
记者。

“动物园坐落在市区人口密集
地，园里有部分猛兽，肯定有安全
隐患，晚上动物的吼叫声严重影响
睡眠，特别是对老年人影响更大，
希望动物园能够搬迁走，消除安全
隐患。”宜园南村的余爱武说。“最
近看到杭州动物园的豹子外逃，我
们肯定有些担忧，动物园距离学校
很近，学校周围有部分栏杆是通透
的，希望能尽快搬迁。”公园小学的

李老师说。

迁建选址已有规划

“60多年过去了，动物园基本上
没有什么变化，规模、安全和环境都已
不能适应城市发展的步伐。”江根田告
诉记者，动物园坐落在市区，周边居民
小区很多，菱湖公园里游人又多，加上
动物园里不少大型的野生动物，虽然
动物园实行双人管理制度，但是如果
出现看管疏漏或笼舍不牢固的情况，
后果将不敢想象。

动物园面积有限且笼舍较小，动
物缺乏足够的生活空间会造成情绪低
落，对于出现这种现象，江根田表示最
关键的还是专业人员短缺，动物园现
有24人，大部分员工都是从菱湖公园
现有员工中调剂过来的，基本不是专
业的科班出生，只能在边工作边学习
中形成管理经验，而近十几年都没有
引进专业工作人员，至2025年动物园
有近90%的员工将达退休年龄，到时
会面临无法正常运转的困境。

据了解，每年都有市政协委员上
报过动物园整体搬迁提案，可是最终
都没有落实。随后记者来到市园林
局，市园林管理处办公室主任丁枫介
绍，“市园林局组织编修的《安庆市城
市绿地系统规划2013-2030》已初步
将安庆市动物园规划选址在宜秀区
范围，拟与宜秀区大龙山风景旅游规
划相结合，待规划批准后，将根据安
庆市大建设计划要求，适时启动动
物园的迁建工作。”

笼舍老旧且动物“无精打采” 市民希望尽快搬迁

安庆动物园何时重现生机？

始建于上世纪已经锈迹斑斑的动物笼舍。

本报讯（全媒体记者 徐媛 通
讯员 孙德锦）记者从市医保局获悉，
截至5月30日，安庆完成第一批25种
国家集采药品结余留用资金拨付。
全市123家公立医院，参与第一批国
家集采药品采购和使用，第一批结余
留用资金共1000余万元，其中市区结
余留用奖励资金572.6万元。

国家集采药品医保资金结余留
用，是对规范使用国家集采药品的定
点医院，按照相关规定给予结余留用

的激励机制。今年 3 月，我市出台
《安庆市关于落实国家组织药品集中
采购工作中医保资金结余留用暂行
办法》，明确实施范围、结余留用比
例、责任科室、细化8项具体考核指
标和分值。考核组重点围绕约定量
完成情况、回款率、费用增长率、线下
采购占比、非中选药品采购量占比等
指标进行，计算核定结余留用金额。

5月底，安庆完成结余留用资金
拨付，该项支出列入我市基本医疗

保险待遇支付科目，同时明确结余
留用奖励资金，主要用于定点医院
人员绩效，激励合理用药、优先使用
中选产品。此次拨付的是我市第一
批国家组织集中采购药品医保结余
留用资金，第二批、第三批国家组织
集中采购药品会继续执行“结余留
用”政策配套。结余留用政策的实
施主要是激励医疗机构合理使用集
采降价药品，有效降低参保群众负
担，提高医保基金使用效率。

第一批国家集采药品结余留用资金拨付完成


